

TRABAJO

Año VII

N.º 261

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 5 céntimos

Elche 9 Agosto 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La muerte de Jaurés

Representa este desgraciado suceso una pérdida enorme para la humanidad. Nuestro llorado correligionario era grande bajo diferentes aspectos: como filósofo, como historiador, como literato, como orador y, sobre todo, como hombre de gran corazón.

Su portentoso talento y su vida toda estaban de lleno consagrados a la defensa de los humildes.

Pudo escalar los primeros púes en la gobernación del Estado, pero prefirió permanecer al lado de los de abajo.

Persona que le conoce íntimamente por haber trabajado a su lado años seguidos en la redacción de «L'Humanité» nos ha habido antes de ahora de las condiciones extraordinarias de este hombre verdaderamente excepcional. Jaurés, tan trabajador como modesto, poseía una cultura enciclopédica. No solamente entendía y trataba cuestiones francesas, sino que su vasta erudición y actividad era solicitada para colaborar en periódicos políticos y revistas científicas alemanas, inglesas, americanas, etc. Conocía la Historia de España y nuestra literatura desde los tiempos más antiguos. En el Parlamento francés era obligada su intervención en todos los asuntos de gran trascendencia. Cada cosa la discutía con los técnicos del ramo. Táctica y arte militar, por ejemplo, los abordaba con los profesionales, y salía airoso. La Prensa burguesa le tenía asignado el puesto de primer orador de Europa, y era poco.

Como socialista, entre otras grandes cualidades, tenía una que sobresalía sobre todas las demás y que le hacía aparecer como un gran táctico y un pleno convencido: era, ante todo y sobre todo, disciplinado. Cuando se planteó en el Partido el asunto de la participación de los socialistas en el Gobierno como medio de suavizar los efectos del poder burgués y de acelerar las reformas democráticas y obreras, Jaurés, que, como un sincero, creía en la conveniencia de esta táctica, defendió elocuentemente su tesis, pero visto que estaba en minoría, acató resueltamente el acuerdo de la mayoría, dando así un alto ejemplo que ofrendaba en el altar de la idea al sacrificar su personal criterio en aras de la conveniencia general de la unidad de acción.

Intervino eficazmente en el asunto Dreyfus y en la separación de la Iglesia y el Estado. En los actuales momentos era uno de los más esforzados paladines del pacifismo.

Jean Jaurés, como todos los hombres grandes, tenía muchos enemigos; pero los buenos, los leales, los que noblemente sienten una idea generosa, le admiraban, y buena

prueba de ello han sido las manifestaciones de duelo de los hombres más eminentes de la moderna Francia y aún del mismo Gobierno a quien nuestro camarada, en todo lo que estimó justo, tanto combatió en vida.

Para que todo lo relativo a hombre tan excepcional, fuese verdaderamente grande, ha sido cortado el precioso hilo de su vida sellando con sangre su acendrado amor a la Humanidad. Jaurés, desapareciendo de aquí a veinte años, de muerte natural, habría inspirado siempre sentimiento, pero muriendo trágicamente, como los héroes y los apóstoles del pensamiento, es tan honda el dolor que produce en todos los pechos, que con él se teje la mejor corona que pueda aureolar la memoria de un mártir.

«El matador—Pablo Iglesias lo ha dicho—en vez de un enemigo de Francia, ha arrebatado a esta uno de sus mejores defensores».

Cuante a la idea que ha armado el brazo del asesino, esa se verá más reducida cada día. El mundo es como es. La Sociedad marcha. El progreso no puede volver atrás. Las ideas estrechas; el nacionalismo francés, como el reaccionarismo español, morirán, en definitiva, arrinconados por oleadas de civilización y de ciencia que harán a los hombres hermanos y al mundo una sola y dichosa patria.

¡Leer a Jaurés, primera víctima de la guerra europea!

¡Gloria al Partido Socialista Internacional en cuyas filas se albergan hombres tan preclaros, insignes y buenos como el mártir que hoy lloramos todos!

El asesinato de Jaurés es el crimen más grande que ha podido cometerse en la tierra, porque Jaurés era el hombre más grande de la tierra.

FERNANDO LOZANO

El duelo es universal, porque Jaurés vivía en los corazones de todos los trabajadores que tienen conciencia.

PABLO IGLESIAS

El conflicto europeo

Ante la guerra

Los Comités Nacionales del Partido Socialista Obrero y de la Unión General de Trabajadores han publicado circulares que han reproducido «El Socialista» y otros diarios y que nosotros no copiamos por su mucha extensión, dadas las

cortas dimensiones de este semanario.

En dichos documentos se fija la actitud de los socialistas y de los obreros organizados de España, que es abiertamente hostil a la guerra que se ha encendido en Europa amenazándola de destrucción.

Los intereses capitalistas de unas y otras naciones, antagónicos entre sí y creciendo a impulsos de unos hombres cargados de honores y de soberbia, ha desencadenado un conflicto formidable entre las más poderosas naciones europeas, que se disponen a dirimir por las armas sus contiendas.

La lucha se presenta con unos caracteres de gravedad como no se han conocido jamás hasta ahora. Pronto la sangre, que ya ha corrido, se derramará tal vez abundantemente.

En esa lucha criminal que promueve el capitalismo, el Proletariado es el que saldrá peor librado. El ofrecerá su cuerpo al plomo, sufrirá los doleres que la guerra lleva consigo y padecerá el hambre y las privaciones. Aún en las naciones que no intervienen directamente en la pelea, como España, se sentirán los efectos desastrosos del tremendo azote que la guerra supone, caracterizados en la paralización de industrias, falta de trabajo y encarecimiento de las subsistencias.

En tales circunstancias es deber elemental en los socialistas y en los obreros organizados exteriorizar su oposición, en la forma que les sea dable, contra un estado de cosas ruinoso y fratricida.

No es posible predecir en estos momentos adonde puedan llegar las cosas, ni cuál haya de ser la forma de su desarrollo. Por ello mismo es necesario estemos prevenidos a toda eventualidad. En esta actitud nos acompaña la Internacional Obrera y Socialista, que podrá o no—ya lo veremos—atajar los avances de la gran catástrofe que se avecina—algo ha logrado ya con la neutralidad de Italia—pero que de todos modos cumplirá con su deber llegando hasta donde sus fuerzas presentes le permitan. Esta Internacional es el solo elemento organizado de franca y resuelta oposición a la guerra y el único también, por lo tanto, que puede inspirar alguna sensación de esperanza pacificadora.

Nuestro interés como proletarios conscientes, nuestro deber como obreros organizados, es contribuir, según podamos, a que la paz sea un hecho.

¡Viva la armonía entre todos los pueblos!

¡Viva el proletariado universal!

¡Abajo la guerra!

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anejos de España

II Congreso

Dentro de unos días comenzará sus tareas el II Congreso de la Federación Nacional de Alpargateros y oficios anejos de España. Se celebra en Castellón de la Plana y según nuestros informes concurrirán delegados de Elche, Crevillente, Novelda, Bañeras, Cervera del Río Alhama y otras muchas localidades que fueron previamente invitadas.

El Comité Central estará representado por su presidente y secretario, compañeros Serrano y García.

De lo que será su labor no queremos adelantar juicio, pues siendo tan complejos los problemas que en esta Asamblea van a tratar los alpargateros, no nos atrevemos, en verdad, a emitir opinión hasta tanto termine el Congreso.

A su deliberación se presenta asunto tan importante como lo es el de la unificación en la mano de obra, problema verdaderamente trascendental para los intereses generales de los federados y en el que probablemente se pondrá verdadero empeño en llegar a la unificación, pues todos desean acabar con la anarquía que hoy existe en los precios de la mano de obra.

Otro de los problemas importantes que tratarán los alpargateros, es el de la elaboración de alpargatas en los penales, que también causa estragos en alguna de las localidades federadas.

Se tratará además, puntos tan importantes como son: la revisión de los Estatutos; el ingreso en la Unión General; la conveniencia de relacionarse con los obreros constructores de trenza mecánica, y por último una serie de propuestas con carácter de urgencia que presenta el Comité. Aparte las que puedan presentar los diversos delegados que concurren al Congreso.

Como todos saben, la Federación se constituyó el pasado año; y en los doce meses que lleva de vida ha podido reunir en su seno a un gran número de obreros alpargateros. Sus triunfos no fueron muchos ni tampoco importantes, pero dados los escasos medios de vida de que dispone, puede decirse que cumplió como buena. Siguiendo por el camino que emprendió en sus comienzos, no ha de tardarse mucho en que los obreros de ambos sexos que se emplean en la industria alpargatera, contarán con un poderoso organismo federativo por virtud del cual habrán alcanzado mejoras de aumento en su jornal y respeto a su condición de ciudadanos honrados y laboriosos.

Quedan por organizar, y con esto terminamos, poblaciones como el Forcall y Callosa, y por atraer a la Federación algunos pueblos de las provincias de Murcia y Albacete, pues ya ingresó Lorca. Si el Congreso lo tiene en cuenta y sabe dar en la llaga, estos compañeros vendrán a nuestro lado.

Animo, camaradas, que trabajando todos para todos, sabremos llegar a la meta de nuestras aspiraciones.

Francisco García

Los talleres en que se desprende polvo, humo o gases irritantes, necesitan mayor ventilación y en ellos el hacinamiento de obreros es mucho más peligroso.

Cosquillas

Es evidente que el paludismo, enfermedad endémica en nuestro pueblo, produce considerables estragos entre la clase trabajadora, y, por consecuencia, las sociedades obreras son las que sufren el peso enorme que impone socorrer diariamente el crecido número de enfermos atacados de esta dolencia.

Buena sería hallar un medio para procurar, sino su extinción completa, por lo menos una considerable reducción.

Hay quien propone medios que considera infalibles para llegar a esta solución, y quien no siendo entendido en el asunto, califica de inocente la receta que se recomendó como seguro remedio, pues que na conduciría a ningún fin práctico. De lo cual se deduce que el asunto reviste alguna importancia, y merece desde luego la atención de los corazones filántropos que saben sacrificarse en aras del bien común; y yo, como hijo de esta hermosa tierra, admirado por su incomparable belleza, y compadecido por la desgracia que supone la calamidad de gobernantes que ha padecido durante infinidad de años, y que perdurarán seguramente si el pueblo no se decide a acudir en polvo al caciquismo que envenena el ambiente, me permito indicar una solución muy favorable para el buen éxito del asunto: que las autoridades ordenen se cubran las cosquillas por las que discurren las aguas subterráneas del pantano, por las que, quizás, el único foco de infección que inunda el ambiente del miserable productor del pantano.

No creo que la medida sea difícil de realizar si miramos las cosas sobre el punto de vista del bien general, y porque los encargados de

TRABAJO

**CLINICA
de D. VICTOR MARTIN**

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS
Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.
Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.
Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.
Plaza de la Merced, número 15.—Horas de consulta de 9 a 12

**TRABAJADORES:
NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS**

**¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel
1.º de Mayo
único medio para que los huelguistas de Bañeras no fracasen.**

tú dices, es despojando al pobre de la mayor parte del trabajo por ellos realizado, y como las leyes están hechas por los patronos o capitalistas, el Código civil les ampara y no pueden hay evitarlo; lo peor es aquellos que, es tal su holgazaneria que llegan hasta el extremo de ni tan solo dar un jornal al pobre para que al menos, aunque explotándole, puedan cubrir parte de sus más precarias necesidades, y con todo comen a mandibular a costas del prójimo.
—Pero dime, no me armes más confusiones, ¿después de los capitalistas o patronos hay otra gente que también vive a expensas del trabajador?

—Vamos, Francisco, no seas pesado y entiéndeme de una vez: esos curas ensotanados, ¿qué hacen, de qué producto comen? ¿caso tú les ves trabajar? ¿les has visto, por ventura, alguna vez hacer una acción o trabajo práctico que redunde en beneficio del trabajador? Pues ellos comen, visten, se regalan y... ganan el cielo.
—¡Echa, echa ahora que nadie te oye! ¿Decir que los curitas no trabajan! ¡Qué atrocidad! ¿No hacen sermones, no bautizan, no casan, no entierran, no reparten hojitas por el pueblo para propagar sus ideas? ¿Dí qué más quieres que hagan?

—¡Infeliz! Ellos tienen su paga del Estado por la celebración de la misa que todos los días dicen, y en cambio, si alguien les manda alguna hacen pagar dos o más pesetas, y la que tienen por obligación se la dejan en reserva o se la comen en escaheche. Que dicen sermones, los cobran; que bautizan, los cobran; que casan o entierran, cobran también; de donde se deduce, que para ser católico, tienes que estar seguidamente sacando dinero del bolsón, o de lo contrario es de todo punto imposible poder entrar por las puertas del cielo.
—Vicente, creo que tienes razón, he observado por todo cuanto me has dicho, que el interes de esos neos ensotanados, es, que nosotros cojamos lo de los tejados para arriba y ellos quedarse con lo de abajo; y por lo que veo, esa religión que con tanto fervor nos predicán, solo es un bálsamo de consuelo para el ladrón y el asesino, con lo cual pretenden cicatrizar las llagas de la conciencia,

—Me has sabido comprender. Veniga un abrazo, Francisco, y unidos cual lazo indisoluble de fraternidad, gritemos: ¡Viva el socialismo!
—Tómalo con toda la efusión de

mi alma, y digámosles a esos curitas, que quien quiera comer que trabaje, pues no querremos vagos.
V. Ballester y J. Montara.
Bañeras 29 7 14.

Villena

Compañero Director de TRABAJO.
Salud.

La rogamos que inserte en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas.

Reunidos los obreros de este centro para celebrar su asamblea ordinaria, se presentó la siguiente proposición incidental la cual fué aprobada por unanimidad, y que adjunto le remitimos para su publicación.

- 1.º Que habiendo sido bárbaramente asesinado en París, el valiente y honrado camarada Juan Jaurés, de cuyo crimen debemos protestar todos los trabajadores del mundo, proponen se suspenda la asamblea en señal de duelo y como protesta de dicho crimen.
- 2.º Que se mande un comunicado de pésame al Comité del Partido Socialista Francés.
- 3.º Remitir a la prensa obrera, para que se publiquen, los anteriores acuerdos.

Por la Agrupación Socialista: El Presidente, Francisco Abellán; el Secretario, José Cañizares.

Por el Comité Local: El Presidente, Mateo Díaz; el Secretario, José Serano.

Por la Juventud Socialista: El Presidente, Juan Doménch; el Secretario, Francisco Amat.

Por la sociedad de Agricultores: El Presidente, Juan Cerdán; El Secretario, Juan Pérez.

Por la sociedad de Albañiles: El Presidente, Juan Díaz; El Secretario, Bartolomé Tomás.

Por la sociedad de Zapateros: El Presidente, Cayetano Riva; El Secretario, Francisco Amat.

Por la sociedad feminista «La Esperanza»: La Presidenta, Josefa Gómez; La Secretaria, Dolores Esteban.

Después de aprobada la presente proposición y tras breves palabras pronunciadas por el compañero Presidente a la memoria del malogrado camarada Juan Jaurés, se dió por terminado el acto en medio de una sensación profunda y dolorosa.
Villena, Casa del Pueblo, 2-8-914.

Grevillente

A LAS PLEITERAS
Compañeras de trabajo: Hacetiemp-

efectuar la operación indicada, son personas pudientes que bien merecen sacrificar un momento en atención a los muchos beneficios que el negocio les proporcionó.

Esta medida, sería motivo para que el caciquismo abriera sus tentáculos en señal de querer exterminarlo todo?

El éxito de una empresa que beneficie directamente al obrero a la caridad del patrono, es revelarse candidamente idealista, o demostrar la poca atención que se ha prestado al desenvolvimiento del problema social.

Rechazando de plano la voz «aridad», inventada para afrentar a los hombres que trabajaron sin descanso durante su vida, y cuando la voz llega, reciben, por necesidades creadas en la actual sociedad burguesa, misérrimas dádivas de lo que nada producen, y por consiguiente nada tampoco pueden repartir, diremos que los rozamientos que constantemente se producen entre patronos y obreros, obedecen a que los primeros no abonan integralmente a sus operarios por mano de obra lo estipulado en las tarifas que previamente se tienen establecidas; y si estas luchas se producen con frecuencia, y observamos también que la tendencia de estos señores se dirige, cada vez con mayor desenfreno, a usurpar al trabajador algo de lo que es parte de su jornal diario, vendremos en conocimiento de que la solución propuesta, basada en la caridad de los patronos, es algo así como pedir peras al olmo.

Si hubiera alguien interesado en la instalación de un sanatorio para tuberculosos, podría llevar brevemente a feliz término su laudable deseo, conque la mayoría de los patronos, de todos los matices, contribuyeran a la consecución de esa obra, con lo que diariamente dejan de abonar al operario de lo que es su derecho, según estipulaciones escritas y verbales.

¡¡Estamos!!

Floridán Fendín

¡Trabajadores! ¡Segurar la vida de EL SOCIALISTA equivale, para vosotros, a poseer un arma bien templada que defienda constantemente vuestros intereses.

Por tal razón debéis hacer colectas a su favor y procurarle el mayor número de lectores.

Galería de grandes pensadores

IV

Francisco Diego

Once años transcurrieron ya desde la muerte de este inolvidable amigo y compañero, y por ello hay que suponer que para la masa enorme de trabajadores que ha venido en este periodo a la vida de la actividad social de clase, el nombre que encabeza estas líneas apenas sea conocido.

Pocos, sin embargo, tan dignos de perdurable y cariñoso recuerdo. Era uno de «los nuestros». Obrero tipógrafo peritísimo, desempeñó cargos importantes en la asociación de su oficio. Ingresó luego en el Partido Socialista y

a él consagró un numeroso caudal de inteligencia, de abnegación y de actividad. Como todo hombre de verdadero mérito, era modesto en demasía; quizá esta condición fué su mayor defecto, porque le impedía acometer empresas para las que le sobraba talento. No obstante, fué considerable su labor en la propaganda y organización socialista y política.

Poseedor de vasta y escogida cultura, costó gran trabajo lograr que aceptara el nombramiento de redactor de «El Socialista». Encargado en éste de «La semana burguesa», revelóse desde luego como escritor de pasmosa facilidad, de copiosa y delicada vena satírica y de estilo castizo y elegante. Al correr de la pluma, hechos y hombres de la sociedad burguesa eran por él fustigados con severa al par que regocijada crítica, sin traspasar nunca los límites del propio decoro y sin llegar jamás a los de la procaacidad y la injuria. Por el sano gracejo y por la exactitud en el juicio de que saturaba sus escritos, su fama fué más allá del campo obrero, y «analfabetos» como Benot y Pi y Margall se encontraban entre sus lectores y panegiristas.

Fué Diego, en suma, un trabajador modelo, un convencido socialista y un militante talentado y desinteresado de aquella pléyade de los tiempos «heróicos» en que en el altar de la idea se ofrecía todo género de sacrificios.

M. Gómez Latorre

Está en el verdadero interés de cada uno que todos los seres humanos vivan sanos, contentos, inteligentes y en la abundancia.

ROBERTO OWEN

Notas de la Región

Bañeras

DE SOBREMESA

He leído y releído muchas hojitas de «Lluvia menuda» encabezadas con los títulos «La repartidora», «La Libertad», «El Marxismo», «La lógica socialista» y qué se yo las muchas más que ante mi vista se han presentado, pero todas ellas me han dejado aturrido y meditabundo por la serie de barbaridades que en las tales he observado, pero al pecar de inteligencia torpe y oscura, me atrevo a preguntarte a ti como más experto, si son verdades cuantas aberraciones y calabacinadas en ellas haya podido notar.

—Dime, Vicente, ¿qué entiendes tú por socialismo?

—Yo, pues voy a decírtelo en breves palabras. Es socialismo, el sistema de organización social que supone que los derechos individuales se derivan de la colectividad, atribuyendo al estado la potestad de modificar las condiciones de la vida civil.

—Bien, ya me has enterado de lo que es socialismo, y a mi entender, es algo así como quien quiere decir, que para comer es preciso trabajar.

—Efectivamente, quien no trabaja no tiene derecho a comer.

—Creo estás en un error, porque yo veo muchos señoritos que no trabajan ni hacen nada y en cambio comen a carrillo lleno y visten muy decentes y lujosos.

—Estos, si comen y visten como

yo que vengo experimentando la necesidad de organizarnos en sociedad de resistencia, para librarnos de explotación de que somos objeto por parte de los patronos, de estos degenerados que solo buscan el aumentar su capital nacido de nuestro sudor, importándonos un bledo a nosotras muramos de hambre.

Así es, compañeras, que por nuestra ignorancia hemos llegado a un estado imposible de soportar. ¡Ay pueblo, amigas, vamos a decir que estamos todo un día hechas unas clavijas para ganar un real!

Pues seguramente que nos tomarían por locas o nos llamarían embusteras a boca llena.

Este mal que tan agrio y tan difícil lo veis de curar, se le puede muy fácilmente poner término con nuestra unión y si pusieramos todos los medios que hay a nuestro alcance práctica, menudo iba a ser el bazar de nuestros tiranos si dijésemos allá vamos nosotras.

Además, como no ignoráis, existe un Centro Obrero en esta localidad que tiene cobijadas en su seno a varias sociedades de resistencia, las que se pondrían a nuestro lado y gastarían hasta la última peseta antes que ver nuestra dignidad pisoteada por nuestros verdugos.

Conque a la lucha, compañeras abramos los ojos y dejemos caer la venda, causa de nuestras desdichas.

IMPRUDENCIA DE UN GUARDIA

Sr. Alcalde: He de decir a V. de este humilde periódico, que ponga freno a sus subordinados que con su soberbia y su incapacidad para desempeñar el cargo que les está confiado, están haciendo el ridículo a todas horas.

El otro día presencié yo un espectáculo vergonzoso en la plaza de mercado. El caso fué que una vivienda del conocido fabricante Andrés Más, que fué por la compra, echó mano a un cesto de manzanas a recoger medio kilo de ellas, y en esto el señor Cabo de los municipales le hizo dejar las manzanas en el cesto, diciéndole que allí no metía la mano nadie más que el dueño; pero llegó una señora que debió ser parienta o muy conocida del señor Cabo y echó él mismo como un lobo y escogió todas las manzanas mejores del cesto para servirlas.

¿No le parece al señor alcalde que esto es una imprudencia y una falta de seriedad?

Leonor Juan

Algemesi

¿Quién será ese poderoso (concejal por supuesto) que por sí y ante sí aconseja a un propietario que solicitador tenía del Ayuntamiento permiso para realizar obras, que diese principio a estas con la seguridad de que nada malo había de ocurrir? Al menos así se dice.

Es el caso que, la solicitud, a petición de un señor concejal, había quedado ocho días sobre la mesa para su estudio, porque lo merecía por su importancia y porque quizás tuviera que servir este acuerdo de precedente, para los que en igual caso se suscitasen en lo sucesivo.

El propietario a que me refiero confiado en la influencia de este magnate, abre los cimientos, estropeando la acera y acumulando materiales en la vía pública, dando principio a las obras sin aguardar a que la corporación Municipal resolviera y por tal motivo poniéndose a la montera para hacerla pasar el ridículo.

TRABAJO

De lo que se extrañan muchos vecinos y el que suscribe entre ellos, señor director, es, el que el señor Alcalde, se haya limitado solo a hacer suspender los trabajos y marcharse a lo seguido a veranear no presidiendo la sesión siguiente, siendo tan poco aficionado al deporte y recreo a pesar de su bastón alpinista regalo de su papá suegro, dando lugar a que piensen que es un efugio, en vez de una necesidad su marcha, así como también a que pase la oportunidad.

A mí entender, tras la orden de suspensión, tenía que haber ido la de recomposición de la acerá y aplicarle el máximun de la multa que correspondía a falta tan grave; de ese modo se haría ver a los concejales actuales y futuros, que esta investidura, aunque vaya acompañada de la presidencia de alguna comisión, es muy poca cosa para resolver por sí solos asuntos de importancia tanta para una población de esta categoría, evitando al mismo tiempo, el que se creen pequeños magnates como el que nos ocupa y perjudiquen a los propietarios en tal forma.

En lo que afecta a este ramo, hay que ser más rectos, pues dejó bastante que desear en la línea de conducta que se sigue; hoy no digo más.

Señor Alcalde: la perrera, carromato que tanto se deseaba, está construida; ¿qué aguarda V. a dar las órdenes para hacerla funcionar? ¿Cuándo pase el periodo caticular? Venga pronto esa orden y que desaparezcan esa infinidad de canes sin dueño y si los tienen les dan solo pesada y calzado. Al verla funcionar les proveerán de sus respectivos bazales los que tengan el gusto de tener estos animales.

El Corresponsal

Pinchazos

Aunque nuestro alcalde padezca cataratas y lleve en las orejas pedazos de algodón, nosotros seguiremos gritándole al oído para que administre nuestra población.

Pues, sí señor, sí; lo que sucede en Elche es desconsolador.

La vida en esta ciudad resulta, relativamente, mucho más cara que en la primera capital de España. Y como para muestra con un botón sobra y resobra, ahí está la plaza de Alicante para elocenciar mi afirmación...

No hace mucho me decía un vendedor de frutas y verduras:—Mire V., lo que son las cosas; en Alicante se vendieron ayer las patatas a cinco céntimos la libra y en Elche a medio real.

Bien es verdad que aunque el hecho encierra una verosimilitud abrumadora, no es menos cierto que el caso es excepcional; pero que en la plaza de Alicante muchos artículos resultan más baratos que aquí, ni que decir tiene.

—¿Cómo puede ser eso?
—Nada, nada, si V. quiere convencerse de ello, vaya mañana mismo a nuestra pescadería, pregunte precios, váyase luego a Alicante, haga

lo propio en aquel mercado y se convencerá.

Para vivir en Elche, se necesita una bolsa muy ancha llena de gaita; por la razón de carecer de buena administración.

En la plaza se vende fruta podrida, cosa que en todas partes está prohibida...

En realidad: tenemos mucha falta de autoridad.

Por más que esfuere mi imagin, no acabo de comprender cómo y por qué se ha hospedado en la Ciudad de las Palmas, el arte a los cuernos.

Los chiquillos que antes se divertían en juegos simpáticos e higiénicos, como el de pelota, el del trompo y otros, hoy su juego predilecto es el del toro.

Y tan de veras lo hacen, que muchos de los toreretes sufren a menudo cogidas de verdadera importancia.

Este en lo tocante a los chiquitines; pero en los que se afeitan suceden esas estupefactas.

Hay quien tiene las sillas de su casa hechas una calamidad ensayándose la suerte de matar. Quien cita un día y otro a su mujer para ponerle un par a la media vuelta.

No falta tampoco quien ensaya la suerte de vara con su compañera de fatigas, sobre todo los sábados y domingos. Se dan casos... Se dan casos.

Cosas de Elche

Alcalde, Pascual Mollá.
Jefe de un partido que aspira a administrar nuestra justicia y nuestros intereses, Depe Semper.

Las aguas de la Sociedad Nuevos Riegos «El Progreso» discurren de abajo arriba.

Rápida

¿Y los concejales?

A la última sesión del Ayuntamiento asistieron 4 concejales.

A la penúltima asistieron 3. ¡Como no hay nada más que 28 ediles en el Ayuntamiento de Elche!...

De público concurrían un «reporter» un inválido y el tío Cónico.

Estos actos los designa el alcalde con el nombre de *actos del monesipio*. (Textual).

Los maliciosos aseguran que los ediles acuden con más puntualidad a los banquetes que a los cabildos. Pero ¡bah! ¡Habladurías!

Es más lógico creer estuvieran desviviéndose por el bien

de Elche. Acaso se hallasen en comisión del servicio en puntos como el «Pinet» u otros análogos.

Hay la sospecha de que estuvieran persiguiendo el juego prohibido, por orden de Ganga, que venía a desterrar el caciquismo.

Porque ya es conocido el objeto del prestigioso jefe del partido conservador: moralizar las buenas costumbres y la administración municipal hasta colocarlas a la misma altura que alcanzaron en las otras veces en que fué Poder.

Sansano se calla, naturalmente; pero tenía razón cuando escribía en «La Libertad»:

«¡Ya es Sansano concejal! ¡Viva Elche!»

Sin relación entre sí

Dos noticias

—Se sabe que los panaderos han acordado contribuir a las fiestas con quinientos bonos de pan para los pobres.

—Se rumorea que durante toda la próxima semana no se saldrá a repesar el pan.

Nota internacional

En el último Congreso o Conferencia anual celebrado a primeros de Julio próximo pasado en Liverpool per las Trade-Unions inglesas asistieron 120 delegados representando 156 Unions y 967.257 asociados—una tercera parte de los obreros sindicados de Inglaterra.

Las Memorias y los discursos afirman la prosperidad y el espíritu socialista de esta asociación.

Bederación Nacional de obreros alpargateros y oficios anejos de España

COMITÉ CENTRAL

Sesión de 6 de Agosto 1914.

Asisten Serrano, Bordonado, García, Escalapez, Guilbert, Barceló, Alarcón y Torres.

Abonan la cuota ordinaria correspondiente al tercer trimestre del año actual Haro y Elche (alpargateros); Novelda la correspondiente al segundo y Cervera la cuota de huelga.

Se despachan diversas comunicaciones de Haro, Vall de Uxó, Bañeras, Oreviliente, Novelda y Cervera, acordándose contestar a las preguntas que formulan.

La sección de Hiladores de Castellón presenta una propuesta para el orden del día del Congreso, que el Comité acuerda dar conocimiento a este en su primera reunión.

Se dió cuenta de una comunicación de la sección de Aspe, en la que se desaprueba lo hecho por el Comité no admitiendo la propuesta que aquella sección hiciera respecto de designar un delegado que costearían las secciones, y a la par se censura a este, calificándole de parcial con respecto a la sección de Bañeras.

Se aprobó por unanimidad la contestación dada a esta carta y en consecuencia

quedó ratificado el acuerdo que han motivado estas comunicaciones.

Dióse cuenta del estado de cuentas correspondiente al segundo trimestre del año actual del que resulta un ingreso por todos conceptos de pesetas 1.144'85 por un gasto de 821'85 pesetas, quedando un remanente líquido de 323 pesetas.

Fué admitida definitivamente la sección de Lerca compuesta de 188 compañeros.

Terminado el despacho ordinario se acuerda publicar el estado de cuentas, y que el Comité se reúna en sesión extraordinaria el día 9 a las tres de la tarde.

Según los cálculos del Comité, concurrirán al Congreso unos veintidós delegados.

No habiendo posibilidad de insertar en el presente número el estado de cuentas, es probable que se publique en un suplemento que tendrán en su poder las secciones antes de que el Congreso termine sus tareas.

¿Se han suspendido las fiestas?

¡Qué desgracia!
¡Vernos privados de las corridas de pollos y otros lugareños entretenimientos!

Consecuencias de la guerra

Encarecimiento de subsistencias y escasez de trabajo

Elche va a ser también uno de los pueblos que, desgraciadamente, noten los efectos de la guerra.

El encarecimiento de las subsistencias se ha iniciado en las harinas, cuyo precio ha experimentado hasta el momento de llenar estas cuartillas un alza de dos pesetas por quintal métrico.

A esto ha seguido el haberse cerrado algunas fábricas cuyos operarios han recibido la orden de que se les avisará cuando haya de reanudarse los trabajos. Responde esta paralización a las dificultades que los fabricantes encuentran en los Bancos para la negociación del papel y para extraer numerario.

Han celebrado reuniones los patronos de la industria alpargatera y también los panaderos.

Nos hallamos en presencia de una situación delicada, acaso abocados a un conflicto grave, cuya solución requiere exquisito tacto.

¿Sabrán las autoridades ilícitas estar a la altura de su misión, como las circunstancias reclaman?

Celebráramos tener que contestar afirmativamente.

NOTICIAS

Acto civil

DEFUNCION. — Ha recibido sepultura en el Cementerio civil el cadáver de la niña Isabel, de nueve meses de edad, hija de nuestro querido correligionario Manuel Medina y de su compañera Manuela Navarro.

Acompañáramos en su justo dolor a los padres.

Pérdida

En la noche del martes de esta semana, se le perdió a un amigo nuestro un medallón de oro (colgante de cadena de reloj) con las iniciales M. M. y con una inscripción que dice: «21 Julio 96».

La persona que se la haya encontrado y quiera reintegrarlo a su

dueño, podrá presentarlo en la conserjería del Círculo Obrero y se le gratificará por ello.

Convocatoria

Juventud Socialista Obrera

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 9 del actual a las 8 horas de la tarde y en el domicilio social.

Por ser de interés los asuntos a tratar se encarece la más puntual asistencia de los afiliados.

EL COMITÉ

Banco de Cartagena

El Consejo de Administración ha acordado repartir a los señores accionistas un dividendo activo de 15 pesetas por acción, a cuenta de las utilidades de 1914, siendo de cuenta de los mismos los impuestos correspondientes.

El pago tendrá lugar contra cupón número 27, desde el 20 del corriente en adelante en la Caja central del Establecimiento y en las de sus Sucursales en Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Alcoy, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Totana. En Bilbao, en los Bancos del Comercio, de Bilbao y de Vizcaya; en Oviedo, en el Banco Asturiano de Industria y Comercio; en Santander, en el Banco Mercantil; en Gijón, en el Banco de Gijón, y en San Sebastián, en el Banco de San Sebastián.

Madrid 5 de Julio de 1914.—El Consejero Delegado, Roberto Wirth

Administración

Algemés (Valencia) — R. V. — Recibidas 10 pesetas de los 300 ejemplares remitidos en Julio. Siguen quedando a su favor 1'65.

Para el próximo número: Conclusión de Influencia perjudicial del sansanismo

Clinica Médicoquirúrgica

D. Julio M.^a López

Canalejas (Corredora), núm. 1

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio.

Se admiten iguales

Agencia de Encargos

Ramón Molina Pérez

Servicio diario entre Elche, Alicante y Madrid, en combinación con las líneas de Valencia y Barcelona y estaciones limítrofes.

Puntos de parada:

Elche: Canalejas, 5, Imprenta

Alicante: Plaza de Isabel II, número 3

Madrid: Magdalena, 15, Estorita

Tipografía de José Aguiló Sánchez

ANUNCIOS

BANCO DE CARTAGENA

SITUACION EL DIA 30 DE ABRIL 1914

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España.	3.920.867'83	Cuentas corrientes.	5.361.301'40
Pagado dividendo cuenta utilidades.		Imposiciones a fecha fija.	537.831'50
Cartera de títulos.	1.742.402'54	Impenientes de la Caja de Ahorros.	15.013.000'77
Cartera de efectos.	15.245.424'06	Efectos a pagar.	323.700'77
Participaciones.	2.892.707'54	Corresponsales.	3.416.250'70
Cuenta corriente con garantía personal.	4.467.536'54	Varios.	559.388'00
Corresponsales.	7.022.134'44	Dividendos a pagar.	15.204'00
Varios.	156.998'60	Utilidades líquidas.	
Inmuebles.	988.042'82	Fondo de reserva estatuario.	1.000.000
Mobiliario.	175.319'81	2.º Fondo de reserva (voluntario).	600.000
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler.	258.205'66	Capital.	10.000.000
Gastos de primer establecimiento e instalación.	806.968'52	Total.	37.426.607'96
Total.	37.426.607'86	VALORES NOMINALES	
VALORES NOMINALES		Depositantes de efectos en custodia.	22.173.386'08
Depósitos en custodia necesarios.	22.173.386'08	Acreeedores por depósitos necesarios.	
en garantía.	4.385.048'93	Depositantes de valores en garantía.	4.885.048'93
TOTAL GENERAL.	64.435.042'92	TOTAL GENERAL.	64.435.042'92

v.º s.º EL CONSERVADOR DELEGADO. EL INTERVENTOR.
Roberto Wirth Rafael Ierra

Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,
BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Alto de la Barcelona, 24

ALICANTE.—Calle Zaragoza, 5

ELCHE.—Juan Quirant Mateu, San Juan. 4

Diccionario Manual Enciclopédico

x x x x DE LA x x x x

Lengua Española

publicado por Saturnino Calleja

Contiene todas las voces corrientes y familiares en España, en las Repúblicas Hispanoamericanas y en Filipinas; las palabras técnicas usuales de ciencias, artes, industrias, deportes y descubrimientos modernísimos en todos los órdenes de la actividad humana, con millares de artículos biográficos, geográficos, históricos, etc.

Edición ilustrada con más de 6.000 grabados en negro y en colores; más de 250 mapas geográficos; cientos de retratos de hombres célebres y láminas enciclopédicas todo nuevo y original. EL MEJOR DICCIONARIO ECONOMICO PUBLICADO HASTA EL DIA EN ESPAÑA.

PRECIO: OCHO PESETAS

Se vende en: Librería Agulló, Canalejas 3

“LA PAJARITA”

Casa de Comidas

DE
Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido.	25 cts.
> de sopa	30 »
> de arroz con conejo	30 »
> de estofado de ternera.	30 »
> de guisado de almondigas	30 »
> de habichuelas	30 »
Un par de huevos a plato	25 »
Uno	15 »
Un par de chuletas asadas o fritas	25 »
Una	15 »

DISPONIBLE

Pedro Valero Clement

CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA

TIENE PARA LA VENTA:

¶ 5 céntimos

Organización Regional de la Federación Valenciana.

El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.

A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.

La Táctica Revolucionaria, Fuerza y Violencia, por Jorge Plecanou.

Los deberes de los ricos.

¶ 10 céntimos.

Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo.

La guerra y la Patria.

El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.

Tarjetas postales de Pablo Iglesias.
«Vida Socialista». Retratos del capitán de artillería (hoy

socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de B. Pérez Galdós.

¶ 15 céntimos

De Todo un Poco, monólogo, por Salvador Ferrández.

Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.

El Torero Honra de España, por José López y López.

El Mundo Obrero del año 1912.

¶ 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.

¶ 30 céntimos

Sin Patria, de Terres y Brotóns.

¶ 50 céntimos

Ley de reuniones públicas y de Asociación.

DISPONIBLE

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas
y de las Sociedades Obreras-ELCHE